

ISMAIL M. NALGIEV



Wegen des Protests gegen die Grenzverlegung zwischen Tschetschenien und Inguschetien wurde der Jurist und Menschenrechtsaktivist zu 8 Jahren Gefängnis verurteilt. Seit 2019 befand er sich in Untersuchungshaft. Ihm wird „Organisation von Gewalt, die für das Leben oder die Gesundheit von Vertretern der Behörden im Zusammenhang mit der Erfüllung ihrer Amtspflichten gefährlich ist“ vorgeworfen. Am 15. Januar 2020 wurde die Anklage nochmals um einen Punkt erweitert. Berichten zufolge wurde Ismail am 1. April 2025 aus dem Gefängnis entlassen.

Menschenrechtler nach willkürlicher Inhaftierung frei

Ismail M. Nalgiev

Geburtsdatum: 3. Oktober 1991

Festnahme: 2. Juli 2019

Vorwurf: u.a. „Beteiligung an einer extremistischen Organisation“ (Art. 282.1, Satz 2 StGB RF).

Urteil: 8 Jahre Gefängnis

Seit dem 1. April 2025 frei!

Im Januar 2024 legte die Verteidigung Beschwerde gegen die Berufungsentscheidung ein und beanstandete Fehler im Sitzungsprotokoll. Am 7. Juni 2024 zog Richter Timur Kouaje die Kassationsbeschwerde zurück und verwies den Fall an die Berufungsinstanz. Am 21. Juni 2024 prüfte das Fünfte Kassationsgericht in Pjatigorsk die Kassationsbeschwerde gegen die Verurteilung der sieben inguschischen politischen Gefangenen im dritten Versuch und ließ sie unverändert. Berichten zufolge wurde Ismail Nalgiev am 1. April 2025 aus dem Gefängnis entlassen.

Stand: April 2025

So können Sie Ismail helfen:

Wenden Sie sich an die Regierung Russlands!

So kann Ihr Appell an die russischen Behörden aussehen:

Hashtags für Social Media

Schreiben Sie Ismail!

Weitere politische Gefangene in Inguschetien

Frei: Barach A. Tschemursiew

Der Universitätsdozent befand sich seit dem 3. April 2019 in Haft. Er wurde festgenommen, weil er am Widerstand gegen die Grenzverlegung zwischen Tschetschenien und Inguschetien beteiligt war. Im Februar 2025, nach Verbüßung der vollen Strafzeit in der Anklage „Beteiligung an einer extremistischen Organisation“ wurde er aus dem Gefängnis entlassen.

Menschenrechte in Inguschetien

Politische Gefangene der Russischen Föderation